
筆者留意到貴報於6月17日
刊登的專欄文章，提到本港一
間收費電視的流動應用程序不

再提供足球賽事通行證，並要求消費者安裝其收費電
視服務，再額外繳付一筆通行證費用，方可收看該賽
事。筆者想藉此澄清，相關文章說法有誤。

今屆歐洲國家盃由筆者任職集團旗下的NowTV獨
家直播，觀眾除了可以以機頂盒收看之外，亦可透過
全新的應用程序，於相容的手機、平板電腦或智能電
視收看歐洲盃2024直播。舊有串流平台的功能，已全
面整合並提升至全新應用程序，讓用戶可隨時靈活訂
閱歐洲國家盃2024賽事通行證，滿足不同用戶需要。

事實上，電視觀眾的需求在持續演變，推動新一代

收費電視的經營模式以及所提供的服務快速發展，並
已遠勝過傳統收費電視，為觀眾帶來更便利、更嶄新
的觀賞體驗。

以往要收看收費電視節目，必須要在家中安裝機頂
盒， 「坐定定」面對電視觀賞。但隨科技發展，新
一代收費電視服務一般都會伴隨流動應用程序，讓觀
眾可以在各種可連線上網的裝置，包括智能電視、手
機、平板和電腦等，隨時隨地享受豐富內容。這類應
用程序亦會容許用戶多裝置同時觀看直播或自選節
目，大大提高了觀看的靈活性和便利性。同時，每個
帳戶一般可建立多名使用者，讓不同家庭成員建立專
屬界面、存取自己的觀看列表、觀看紀錄，以及自訂
喜愛的頻道等，令觀賞體驗更個人化。

與傳統收費電視比較，新一代的訂閱選項亦更具靈
活性。觀眾不但可選擇訂閱體育、新聞、影視、娛
樂、綜藝等不同類型的內容組合，或選擇以點播，或
即租即看等彈性模式訂閱。部分受歡迎的體育賽事亦
提供每日、每月或每季的通行證，為用戶提供更大彈
性。

除此以外，新一代的串流平台新增多項創新功能，
增加與觀眾的互動。例如可在桌面上隨時查看體育賽
事的直播時間表，觀看足球賽事的觀眾則可使用 「多
角度」功能，從不同的角度追蹤賽事，或使用 「重點
跳播」功能來觀看賽事精華。KOL互動直播室等亦會
隨之出現，為觀眾提升整體觀賞體驗。對於無法實時
收看的觀眾，應用程式同時提供 「自選服務」功能，
讓他們可以根據賽事的類別選擇重溫特定賽事的實
況。應用程式亦支援Dolby Digital 5.1、4K ULTRA
HD和將來的8K內容做準備等，為觀眾帶來更優質的
音效和畫質體驗。

香港收費電視市場正朝向更多元化和互動化發展。
除了優質的內容，另一發展重點將會是為觀眾打造更
豐富、個人化和便捷的觀賞體驗。

收費電視新趨勢
香港電訊個人業務行政總裁 林國誠
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香港迎來「由治及興」最好發展時機
何子文

港事講場
今年是香港回歸祖

國27周年，也是本屆
特 區 政 府 上 任 兩 周

年。行政長官李家超一連兩日在社交網站發
布影片，回顧上任將近兩年的工作。他表示
今天的香港，已經迎來 「由治及興」的最好
發展時機。機遇與挑戰並存，但機遇大於挑
戰。他強調，必須繼續努力，更有前瞻性，
主動把握機遇、發揮優勢，讓廣大市民獲得
更多，更有幸福感，讓香港創造更多輝煌的
成績。這番話表明李家超充分掌握當前特區
政府的重點，就是全力抓機遇、拼經濟、謀
發展，通過發展來破解香港深層次矛盾，讓
市民能夠有更大的幸福感、獲得感。

過去一年，儘管地緣政治波譎雲詭，各種
政治雜音此起彼落，但特區政府的施政重點
始終沒有被轉移，相反在中央的大力支持，
朝野的團結協作，行政立法互相配合下，香
港做成了很多過去未能完成的大事，直面香
港過去各種深層次矛盾。儘管別有用心者不
斷的 「唱空」 「唱衰」，但經濟數據不會說
謊，香港正迎來 「由治及興」最好發展時
機，今屆特區政府施政得到廣泛認同，就是
始終把握發展主軸，敢於作為，善作善成破
解香港的深層矛盾。

謀發展惠民生是重中之重
李家超特首在影片中乘坐天星小輪，他說

不同乘客坐船可能有不同目的，但都同坐一
艘船，邁向共同方向。其實很多問題是錯綜

複雜的，觀點與角度不同，看問題就有不同
感受。因此看問題既要看微觀，也要看宏
觀，同時要透過現象看本質，洞察事件背後
可能隱藏的利害關係。當中強調在香港進入
新的發展階段，各界都應該求同存異，將精
力放在發展之上， 「透過現象看本質」，香
港的本質就是謀發展，惠民生，這是香港當
前的重中之重。

發展不但是香港永恆主題，更是破解香港
深層次矛盾的 「金鎖匙」，今年 「兩會」期
間，中共中央政治局常委、國務院副總理丁
薛祥參加港區全國人大代表團全體會議時，
就提到發展是破解香港經濟社會深層次矛盾
和問題的關鍵，這些年來，中央千方百計讓
香港 「安」下來、 「穩」下來，就是為了能
夠聚精會神搞建設、一心一意謀發展。事實
上，中央推出香港國安法，重構選舉制度，
全面落實 「愛國者治港」，這一套 「治亂組
合拳」目的就是令香港盡快安定下來，從而
可以集中精力謀發展，穩定是前提，發展才
是目的。

香港經濟社會的深層次矛盾，涉及到積存多
年的問題，這些問題已經深入社會肌理，極難
解決，當中包括住屋問題、市民向上流動問
題、民生福利問題、發展單一問題、產業規劃
失衡問題等。要解決這些深層次矛盾，關鍵就
是要從發展入手，通過經濟發展，帶動社會流
動，從而解決各種民生問題。就如房屋問題，
就是通過大量發展土地，推動大規模的建屋和
重建計劃去解決；經濟發展問題亦一樣，沒有

量的提升，也難以有質的飛躍，由量變到質
變，在經濟發展上亦如是。牢牢把握發展的主
軸，正是破解深層矛盾的鎖匙，也是香港由治
及興的應有之義。

共同譜寫由治及興新篇章
過去香港由於政爭內耗，錯過了大量發展

的機遇和時間，也導致深層次矛盾不斷激
化。李家超上任以來，儘管硬仗不斷，要處
理各種政治議題，但特區政府始終將主要精
力放在發展之上。在經濟發展上搶人才搶企
業，推動日夜繽紛，盛事經濟，重振香港旅
遊業；在民生問題上，大力解決房屋問題，
多渠道增加房屋供應。在長遠規劃上，加快
推動北都會區建設，落實 「八大中心」部
署。香港這兩年的變化是顯著的，最重要一
點是由一個政治城市，回到經濟城市；由政
治的傾軋內耗，回到團結一心謀發展，各界
都清楚認識到，香港再也不是整天搞政治鬥
爭的地方，必須全副精力謀發展，這是香港
實現重大轉折的最大原因。

正如李家超表示，展望未來，政府會繼續
做好搭台和導演角色，為香港創造機遇；不
同業界亦要各展所長，演好自身角色。大家
繼續努力，一起建設更美好的香港。回歸27
年，香港迎來 「由治及興」最好發展時機，
有中央的支持，制度的支撐，特區政府的積
極作為，社會各界勇於適應新形勢新挑戰、
展現新擔當，香港的發展勢頭必定會更加強
勁，譜寫香港由治及興的新篇章。
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提升購物免稅額 振興香港經濟
山西省政協常委及港區召集人、中國和平統一促進會香港總會常務副會長 蔡志忠

商界心聲
中央支持香港經

濟，日前宣布內地
遊客購物免稅額由

5000 元（人民幣，下同）增加到最多 15000
元，雖然措施沒有達到預期爭取的 30000
元，但也是一個很大的增幅，相信今後還會
循序漸進，進一步增加免稅額度。感謝中央
對香港的支持，此措施直接對香港旅遊零售
業帶來幫助，今後內地旅客在港購物，會更
加開心和放心。

港府竭力推動旅遊產業，措施可說層出不
窮，如 「香港夜繽紛」 「維港煙火無人機表
演」、新增10個內地 「個人遊」城市，以及
即將推出夏季活動 「香港·樂在當下」和零售
管理協會的 「香港開心購物節」等等，一連
串的香港盛事之都推廣活動，相信可以帶動
遊客顯著增加。今年首5個月錄得遊客1800
萬人次來港，比去年同期大增78%。理論上
遊客多了，消費力應該會增加，但是事實卻
恰恰相反，零售飲食業面臨寒冬，今年4月
份的零售業總銷售額較去年同月下跌14.7%。

究竟原因是什麼？
人們總是在埋怨內地遊客的消費模式改

變，來港只是觀光打卡作 「深度遊」，不肯
過夜也不想消費等等。可能有部分年輕旅客
經濟能力較差，購買力也較弱，但這並不足
以說明整體購買力出現明顯倒退，筆者認為
商店營業額減少最關鍵的原因，是香港輸出
的消費力比輸入的更多，或者說是輸出的消
費力增加得更多。我們似乎忽略了這些一向
在本土消費的香港人，他們今天的消費模式
也有很大的改變，以前港人周末或假期回深
圳，是一個人回去探望妻兒或親友，今天卻
是集合了全家大小，一大班人跑去深圳和大
灣區其他內地城市旅遊消費。

消費模式改變
內地有不少新型的商場和超市，各項娛樂

消遣和購物飲食等等，的確進步得比香港
快，一站式服務迎合港人口味，商店人員充
足，服務態度相對較佳，這些都是吸引港人
的地方。不過，仔細計一計算，整體的娛樂

消費和物價並不比香港便宜太多，只是一頓
普通菜式的晚飯，也要三千元左右，估計港
人周末去一趟深圳，個人消費至少也要一兩
千元以上。

筆者認為，通關後零售飲食業仍然未能真正
復蘇，原因是香港與大灣區的交通越來越便
捷，一小時的生活圈方便港人外出，也使購買
力輸出更多。難怪每逢周末或假日，以前人潮
擁擠的商場變得人煙稀少，不光是靠近深圳鐵
路沿線的大型商場，就連向來遊客眾多的赤柱
廣場也冷冷清清。如今這種情況我們都很清
楚，寫字樓因企業大量搬遷或收縮，引致空置
率不斷擴大；商店也因消費模式的轉變，而將
出現更多的倒閉潮。

面對這樣的困局，港府不要只顧招商引資
吸人才，以及推動遊客來港，也要想想辦法
如何讓港人留港消費，增加內循環。筆者就
是一個示範的例子，熱愛香港各種特色美
食，喜歡香港品牌貨真價實，欣賞中西文化
藝術交流，偶爾去俯瞰太平山維港景致，會
留戀不斷攀爬的座座名山。這一切一切，都
是港人留港消費的理由，雖然喜歡到哪裏旅
遊有個人的自由，但是在目前香港經濟不佳
的情況下，港府多想方法，甚至公開呼籲市
民留港消費，相信還會有不少人願意如筆者
一樣，共同留守香港這個大本營。

量化寬鬆救經濟
坦白說，如今環球地緣政治緊張，內地經

濟也十分嚴峻，香港又受到強貨幣和高利率
環境影響，港人北上消費模式短期內似乎難
以改變。唯有一招能救內地和香港經濟，就
是中國再次啟動量化寬鬆，人民銀行大量印
鈔票，哪怕發行多5萬億至10萬億元，一定
要大力催谷內需，讓資金在市場到處氾濫，
鼓勵國民不斷花錢甚至投資股票，只要全民
皆股，經濟就不會一直低迷，相反藉炒起
股市來撐起經濟，市面會一片欣欣向榮。

美西方有意封鎖中國對外開放市場，中國就
需要加大量化寬鬆來刺激內需。假如今年年底
之前人行能作出英明決定，相信熱錢將有一部
分流進香港，投入低迷的港股和沒有辣招的樓
市。另一方面，美國利率難以長期高企，隨歐
盟、日本、中國相繼減息及大印鈔票，美國將未
能負擔龐大債務，甚至連支付利息也困難，最
終在迫於無奈之下要大幅減息。也許當美國經
濟衰退、股市回落之時，便是香港恒生指數回
升、樓市穩定發展的時刻。
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大众交通（集团）股份有限公司
关於股份回购进展公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈
述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

重要内容提示：

回购方案首次披露日 2024/3/29 

回购方案实施期限 待董事会审议通过后 12 个月

预计回购金额 5,000 万元 ~10,000 万元

回购用途

□减少注册资本
√用於员工持股计划或股权激励
□用於转换公司可转债
□为维护公司价值及股东权益

累计已回购股数 0 万股

累计已回购股数占总股本比例 0%

累计已回购金额 0 万元

实际回购价格区间      元 / 股 ~　元 / 股

一、回购股份的基本情况
大众交通（集团）股份有限公司（以下简称：“公司”）於 2024 年 3 月

27 日召开公司第十届董事会第十七次会议，审议通过了《关於以集中竞价交
易方式回购公司 A 股股份的议案》，同意公司以自有资金以集中竞价交易方
式回购公司 A 股股份，回购股份用於实施员工持股计划。回购资金总额不低
於人民币 5,000.00 万元（含）且不超过人民币 10,000.00 万元（含）。以董
事会审议通过回购决议前 30 个交易日公司股票交易均价的 150% 为回购价格
上限，回购价格不超过 3.96 元 / 股。回购期限为自公司董事会审议通过本回
购方案之日起不超过 12 个月。详见公司於 2024 年 3 月 29 日刊登在《中国
证券报》《上海证券报》《证券时报》及上海证券交易所网站（http://www.
sse.com.cn）披露的公告。

二、回购股份的进展情况
截至 2024 年 6 月 30 日，公司尚未实施回购。
三、其他事项
公司将严格按照《上市公司股份回购规则》《上海证券交易所上市公司自

律监管指引第 7 号——回购股份》等相关规定，在回购期限内根据市场情况
择机做出回购决策并予以实施，同时根据回购股份事项进展情况及时履行信
息披露义务，敬请广大投资者注意投资风险。

特此公告。
大众交通（集团）股份有限公司

2024 年 7 月 2 日
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大众交通（集团）股份有限公司
关於 2024 年度第一期超短期融资券到期

兑付的公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
大众交通（集团）股份有限公司（下称“公司”）於 2024 年 02 月 28 日

发行了 2024 年度第一期超短期融资券（简称：24 大众交通 SCP001，融资
券代码：012480665），发行总额人民币 100,000 万元，期限 134 天，票面年
利率 2.43%，起息日期为 2024 年 02 月 29 日，计息结束日期为 2024 年 07 月
11 日。具体内容详见公司 2024 年 3 月 1 日发布的“大众交通（集团）股份
有限公司关於 2024 年度第一期超短期融资券发行结果的公告（公告编号：
临 2024-010）”（上海证券交易所 http://www.sse.com.cn）。

公司将於 2024 年 07 月 12 日兑付该期超短期融资券本息，本息兑付总额
为人民币 1,008,921,095.89 元。

特此公告。
   大众交通（集团）股份有限公司

                                                      2024 年 7 月 2 日

证券代码：900929              证券简称：锦旅 B 股           公告编号：2024-034

上海锦江国际旅游股份有限公司
关於担保预计事项进展的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈
述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责
任。

重要内容提示：
被担保人：上海锦江旅游控股有限公司（以下简称“锦旅控股”）为上

海锦江国际旅游股份有限公司（以下简称“公司”或“本公司”）下属全资
子公司，不属於关联担保。
担保金额：公司为支持锦旅控股开展日常票务代理业务与中航鑫港担保

有限公司（以下简称“中航鑫港”）签署《反担保函》，反担保金额为人民
币 1,500 万元。截至本公告披露日，公司为锦旅控股已实际提供的担保余额
为 1,500 万元（含本次担保）。
公司不存在逾期对外担保的情况，亦不存在对控股股东和实际控制人及

其关联人的担保。
风险提示：本次担保事项属於公司为下属全资子公司的日常票务代理业

务提供担保，被担保人资产负债率超过 70%，有关详情可参阅本公告正文，
提醒投资者关注投资风险。

一、担保情况概述
公司分别於 2024 年 2 月 7 日召开的第十届董事会第二十二次会议和 2024

年 2 月 28 日召开的 2024 年第二次临时股东大会审议通过了《关於向全资子
公司提供担保预计的议案》。中航鑫港为国际航空运输协会在中国实施代理
人计划所认可的担保单位，其为公司下属子公司的日常机票代理业务提供担
保并要求公司提供反担保。为更好地支持公司全资子公司开展日常票务代理
业务，董事会同意授权公司为锦旅控股、上海国旅、华亭海外等向中航鑫港
提供反担保，担保的总额不超过人民币 5,800 万元。

详见公司分别於 2024 年 2 月 8 日、2024 年 2 月 29 日披露的《公司关於向
全资子公司提供担保预计的公告》（公告编号：2024-011）、《公司 2024
年第二次临时股东大会决议公告》（公告编号：2024-014）。

近日，锦旅控股与中航鑫港签订了《担保与反担保协议》，由中航鑫港为
锦旅控股的票务代理业务提供保证担保，最高担保额度为 1,500 万元人民币。
本公司与中航鑫港签署了《反担保函》，为锦旅控股提供相应反担保。

截至本公告披露日，本公司担保预计的实际发生情况如下：
单位：人民币万元

担保人 被担保人
已审议批准
的最高担保

额度

本次担保前对
被担保人的担

保余额

本次担保后对
被担保人的担

保余额

截至本公告披露日剩
余可用担保额度

本公司 上旅公司 1,000 0 683.50 316.50

本公司 锦旅控股 5,800 0 1,500 4,300

二、被担保人基本情况
（一）被担保人情况
公司名称：上海锦江旅游控股有限公司（简称“锦旅控股”）
成立日期：1993 年 08 月 25 日
注册地址：上海市黄浦区长乐路 191 号

统一社会信用代码：91310101132450855G
法定代表人：郑蓓
注册资本：2,499 万人民币
主要经营范围：旅游业务；票务代理服务；会议及展览服务；因私出入境

中介服务；名胜风景区管理；旅游开发项目策划咨询；游览景区管理；园区
管理服务等。

（二）被担保人财务数据
截至 2023 年末（经审计），锦旅控股资产总额 21,911.07 万元，负债总额

43,170.16 万元，净资产 -21,259.09 万元。2023 年度营业收入 51,193.77 万元，
净利润 1,524.89 万元。

截至 2024 年 3 月 31 日（未经审计），锦旅控股资产总额 26,438.15 万元，
负债总额 47,988.96 万元，净资产 -21,550.81 万元。2024 年第一季度未经审
计的营业收入 9,230.50 万元，净利润 -291.72 万元。

（三）被担保人与公司的关系
公司持有锦旅控股 100% 股权，锦旅控股为公司的全资子公司。
三、担保主要内容
近日，锦旅控股与中航鑫港签订了《担保与反担保协议》，由中航鑫港为

锦旅控股的票务代理业务提供保证担保，最高担保额度为 1,500 万元人民币。
本公司与中航鑫港签署了《反担保函》，为锦旅控股提供相应反担保。

本公司与中航鑫港签署《反担保函》的行为构成公司对锦旅控股的担保义
务，反担保期限为《担保与反担保协议》及相关补充协议（如有）终止期截
止之日后的三年，自公司因代理人违约而履行《担保与反担保协议》及相关
补充协议（如有）项下担保责任之日起计算。

四、担保的必要性和合理性
本次公司为锦旅控股提供反担保，主要是根据锦旅控股与中航鑫港签订的

《担保与反担保协议》要求，为了支持锦旅控股发展日常票务代理业务、进
一步拓展市场，符合公司及全体股东的利益。

被担保人锦旅控股为本公司全资子公司，公司对其具有经营管理、财务等
方面的实际控制权，能切实做到有效的监督和管控，风险总体可控。

五、董事会意见
2024 年 2 月 7 日，公司第十届董事会第二十二次会议一致审议通过了《关

於公司向下属全资子公司提供担保预计的议案》，并提请股东大会审议。公
司董事会认为被担保方系公司全资子公司，对其具有经营管理、财务等方面
的实际控制权，公司能做到有效的监督和管控，风险总体可控，有利於公司
的生产经营及长远发展，同意该担保预计事项。

六、累计对外担保数量及逾期担保的数量
截至本公告披露日，公司股东大会、董事会授权为下属全资子公司提供担

保预计总额不超过人民币 6,800 万元，约占本公司最近一期 (2023 年度 ) 经
审计归属於上市公司股东的净资产的 8.45%。

公司及其控股子公司累计对外担保余额为 2,183.50 万元人民币，占公司最
近一期 (2023 年度 ) 经审计归属於上市公司股东的净资产的 2.71%。

公司不存在逾期对外担保的情况，亦不存在对控股股东和实际控制人及其
关联人的担保。

特此公告。
上海锦江国际旅游股份有限公司董事会

2024 年 7月 2日
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香港商報評論員 林松年

國家出入境管理局昨公布，非中
國籍港澳永久居民7月10日起可申請
「港澳居民來往內地通行證（非中

國籍）」，於5年有效期內可多次來
往港澳及內地，每次停留不超過 90

日。消息公布引起熱烈回響，香港各方咸表
歡迎。隨粵港澳大灣區提速發展，外籍港人北上投
資考察、商貿洽談、學術研討、科技交流、旅遊休閒
的需求不斷增加。新安排不僅充分滿足了他們的需
求，無形中亦增添 「香港永居」的含金量，為世界各
地人才和企業落戶香港創造巨大誘因，令香港中外交
融、兼容並蓄的獨特魅力進一步釋放出來。

根據《基本法》第24條，香港特別行政區永久性
居民其中包括： 「在香港特別行政區成立以前或以後
持有效旅行證件進入香港、在香港通常居住連續7年
以上並以香港為永久居住地的非中國籍的人。」根據
這個定義，香港永久性居民不一定是中國公民。另一
方面，根據2021年人口普查，香港約有62萬名非華
裔人士，部分是香港永久性居民。由於他們不具中國
籍，若要北上就必須申請簽證，成功取得簽證後，必
須經人工通道過關，而且每次均須填寫入境卡和進行
指紋採集，整個流程極為不便。

過去實行多年的回鄉卡政策，僅適用於香港永久性
居民中的中國籍人士，不適用於香港永居中的外籍人
士。其實，許多外籍港人扎根香港多年，一直默默耕
耘，為香港發展作出重大貢獻，他們當中也有不少人
希望在中國高速發展的歷史機遇中，貢獻力量，分一
杯羹。他們的殷切期望，理應獲得積極回應。新安排
下，儘管持證人不可在內地工作、學習或從事新聞採
訪，但只要一卡在手，便可從容北上，進行投資、探
親、旅遊、商務、研討、交流等活動。由於便利程度
大大提升，難怪香港越南商會、香港韓國商會等機構
均表示熱烈歡迎。

新安排意義重大，它傳遞了一個積極信息：任何人
不論國籍和行業，只要以香港為家，希望參與兩地建
設，加強交流，中國政府便願意為他們提供與中國籍
香港永久性居民同樣的政策，這必然有利於增強外籍
港人對香港甚至整個中國的歸屬感和認同感。同樣重
要的是，香港本來就是全球唯一結合中國優勢和世界
優勢的城市，隨新安排令 「香港身份」含金量大
增，香港身份聯通內地和世界的優勢將更為突出。在
可見的將來，越來越多世界各地人才會意識到，只要
在香港生活，便可一併乘搭中國發展的高速列車，必
定有更大意願移居香港。再加上近年港府積極推動的
「搶人才」 「搶企業」措施，各項政策多管齊下，將

令香港成為一個更矚目的 「人才高地」。
人才是第一資源，因此各地均在絞盡腦汁 「搶人

才」。香港特別幸運，因為今年以來，中央已推出多
項促進 「南下、北上」的措施，包括落實大灣區 「南
下」人才簽注至北京和上海、將商務簽注的留港期限
由7天延長至14天。連同最新向非中國籍香港永久性
居民簽發卡式證件，這些均為香港提供強而有力的政
策和人才支撐。香港匯聚的人才越多，智慧和力量就
會越多，如此則更能把握好國家國際 「雙機遇」，在
競爭中取勝的本錢就越大。


